

à l'intérieur de frontières sûres et reconnues, mais également le droit légitime des Palestiniens à disposer d'un foyer national en Cisjordanie et dans la Bande de Gaza.

La guerre longue, sanglante et insensée entre l'Iran et l'Iraq a provoqué des souffrances incroyables. Elle compromet l'avenir de tous les pays et de toutes les nations de la région. Dans ces circonstances difficiles, la Jordanie a joué un rôle actif et très positif en s'efforçant de réduire les dangers de la guerre et en cherchant une solution équitable aux conflits.

Je promets que le Canada continuera d'appuyer les dirigeants de la Jordanie et des autres pays de la région qui sont prêts à prendre les risques nécessaires pour établir une paix vraie et durable.

Pour qu'un tel appui soit valable, il doit dépasser les beaux discours et avoir des répercussions concrètes. Pour cette raison, après mon retour du Moyen-Orient le printemps dernier, le gouvernement s'est immédiatement mis à la tâche pour intensifier la coopération économique entre le Canada et la Jordanie. Les progrès ont été rapides; des programmes auxquels participent l'ACDI et Petro-Canada International sont déjà avancés. Je me réjouis que le secteur privé se montre très désireux de trouver des débouchés commerciaux en Jordanie. Son Altesse Royale a rencontré aujourd'hui un groupe de gens d'affaires canadiens qui s'intéressent activement au Royaume de Jordanie. Je crois sincèrement que les entretiens d'aujourd'hui donneront de la vigueur à cet aspect important de nos relations bilatérales.

Jordaniens et Canadiens partagent les mêmes vues sur plusieurs questions internationales essentielles, notamment sur la paix et le développement économique mondial. Nos deux pays sont déterminés à déployer tous les efforts possibles pour résoudre les différends régionaux et appuyer toutes les tentatives honnêtes visant à établir la paix. Les Canadiens soutiendront à la fois la détermination et le courage de la Jordanie.

Nous devons également donner plus de consistance à nos relations bilatérales; nous devons asseoir nos intérêts communs sur un réseau de liens, qu'ils soient économiques, culturels ou humains, dont nos deux pays pourront bénéficier. Au cours de nos discussions d'aujourd'hui, Son Altesse Royale et moi-même avons souligné l'importance de donner une suite concrète à ces objectifs.

La visite de Son Altesse Royale, le Prince héritier Hassan, est une étape vitale dans le resserrement de nos liens. Nous devons tous, Jordaniens et Canadiens, travailler maintenant ensemble, afin de profiter des possibilités multiples qui s'offrent à nous. Les générations futures nous reprocheraient de ne pas l'avoir fait. Nous ne permettrons pas que cela arrive.

Je vous demanderais maintenant de lever votre verre pour porter un toast à notre hôte distingué, le Prince héritier de Jordanie, et au renforcement des liens d'amitié et de compréhension entre nos deux pays.